

Memoria AEPap 2012

1. Cursos, jornadas

Curso de actualización 2012

Ha sido el último curso coordinado por Paco Hijano Bandera. Desde aquí queremos agradecer su labor estos años liderando a un gran equipo y consiguiendo que sea un curso de referencia para todos los pediatras de Atención Primaria. Su calidad científica, su constante innovación y su esmerada organización han hecho del curso anual un punto de encuentro imprescindible.

Todas las presentaciones y el libro de ponencias en http://minilink.es/dn6

Concha Sánchez Pina ha aceptado el gran reto de ser la coordinadora del Curso AEPap 2013. Conocemos su generosidad, su capacidad de trabajo y de formar equipo y le ofrecemos el apoyo de toda la organización en esta nueva etapa.

Decálogos fiebre y tos: Como consecuencia de la mesa redonda de Dividencias del 9° Curso de Actualización en Pediatría, se han elaborado los decálogos AEPap de la Fiebre y la Tos. Fomentar la educación sanitaria y combatir la fiebre fobia son los puntos clave. Están en nuestras web, disponibles para imprimir y dar en mano a los padres https://www.aepap.org/biblioteca/ayuda-en-la-consulta/decalogo-de-la-fiebre Además se han editado en posters para las salas de espera de nuestras consultas http://www.aepap.org/biblioteca/ayuda-en-la-consulta y en formato bolsillo.









8° Reunión anual AEPap.

Se ha celebrado el 1 de junio en Granada, durante en Congreso de la AEP. Ha sido una oportunidad para mejorar la visibilidad de nuestra asociación en la AEP, para mejorar la coordinación con otras especialidades pediátricas y para que los residentes de pediatría conozcan la atención primaria y nuestros "productos" y actividades. Las ponencias están disponibles en la biblioteca de nuestra web http://www.aepap.org/biblioteca/reuniones

También queremos destacar la gran participación y éxito de muchos pediatras de nuestra asociación en la oferta formativa del congreso de la AEP.

Durante la reunión se hizo también una rueda de prensa y las principales noticias y actividades han podido ser seguidas a través de nuestra cuenta de Twitter @aepap con la etiqueta #aepap2012granada



Il Curso Practico AEPap para residentes de Pediatría

Se ha celebrado en Madrid los días 22 y 23 de noviembre. Esta dirigido a MIR de pediatría a nivel nacional que hagan su rotación en Pediatría de Atención.

Tiene unos contenidos eminentemente prácticos, incluyendo formación sobre actividades preventivas, detección de factores de riesgo y patologías prevalentes en las consultas de Atención Primaria, así como adquisición de habilidades que puedan ser útiles en la atención del niño y adolescente, siguiendo las directrices de la Guía para la rotación del residente de Pediatría por Atención Primaria. Se complementa con una plataforma on-line, que funciona como un aula virtual donde los participantes del curso tienen acceso al contenido del programa, así como a una serie de actividades entre los que se incluyen casos clínicos y foros (20 horas de estudio on-line). A través de la plataforma se realizan un "pre-test" y un "pos-test" al inicio y al finalizar el curso, con el propósito de que el alumno pueda objetivar los conocimientos y las habilidades adquiridas durante el mismo.



http://www.aepap.org/sites/default/files/cursopractico2.pdf





La AEPap apuesta por la formación de los médicos residentes

Madrid (23/11/2012) - Redacción

III Jornada de Salud Infantil y Medio Ambiente

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria y la Fundación Roger Torne han organizado la III Jornada de Salud Infantil y Medio Ambiente, realizada en Madrid el 26 de enero de 2012, en Caixa Forum. Esta jornada ha abordado dos temas de gran importancia, por un lado los factores que condicionan la salud respiratoria infantil y cómo se relacionan entre sí y por otro, cómo afecta el cambio climático y sus consecuencias en la salud infantil.

La información en

http://aepap.org/grupos/grupo-de-vias-respiratorias/agenda/iii-jornada-salud-infantil-y-medio-ambiente



2. Publicaciones periódicas

Revista Pediatría de Atención Primaria, PAP http://www.pap.es/

Es la publicación oficial de la AEPap, de periodicidad trimestral. Este año con nuevo formato y traducida al ingles en su versión electrónica.





Fapap Formación activa en pediatría en Atención Primaria http://www.fapap.es/

Es el 5° año que desarrolla en sus cuatro números anuales el plan de Formación Continuada de la AEPap



FAMIPED http://www.famiped.es/

Familias, Pediatras y Adolescentes en la Red. Mejores padres, mejores hijos. Revista electrónica de información para padres de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria



Evidencias en Pediatría http://www.evidenciasenpediatria.es/

Para la toma de decisiones clínicas basadas en pruebas científicas. Compartida con la AEP





3. Paginas web

AEPap.es

Renovada a finales de 2011 es nuestra carta de presentación. Refleja y permite acceder a todas las actividades y productos AEPap.

Tiene una zona de socios que permite a los socios inscribirse modificar sus datos y disponer de documentos reservados

Familia y Salud http://www.familiaysalud.es/



Con el esfuerzo de un entregado equipo coordinador se ha puesto en marcha este año un nuevo recurso que esperamos sirva para conseguir uno de los principales objetivos de nuestra asociación, mejorar la interrelación entre los profesionales y las familias buscando siempre el beneficio de nuestros niños.

La nueva Web pretende ser más dinámica, más actual, con contenidos basados en evidencias y que responda a las necesidades de nuestras familias. Comprende varias secciones donde se tratan temas como el desarrollo normal, las patologías más frecuentes, los eventos del desarrollo, las vacunas, los hábitos de vida



saludables, y todas aquellas preguntas que según nuestra experiencia nos demandan con más frecuencia en las consultas. Existen otras secciones con herramientas y enlaces útiles para las familias, medicaciones de uso frecuente y alguna más la posibilidad de **registrarse como usuario** y de "personalizar" la web y Suscribirse al **Boletín Familia y Salud** lo que permitirá conocer periódicamente las novedades y noticias seleccionadas de la web.

Esta abierta a nuevas aportaciones y sugerencias que puedan mejorarla. Para participar hay que enviar un correo a guiadepadres2011@gmail.com

El equipo coordinador son Juan José Morell Bernabé, Jaime Javier Cuervo Valdés, Francisco Javier Garrido Torrecillas, José Luis Montón Álvarez, Esther Serrano Poveda, Mª Esther Vázquez Fernández

La web Respirar ya es AEPap http://www.respirar.org/



En 2012 la AEPap ha adquirido la web RESPIRAR: *EL Portal sobre el Asma en Niños y Adolescentes*. Mantiene los contenidos previos y El Grupo de Vías Respiratorias, liderado por su coordinador Manuel Praena, la actualiza y coordina con José Murcia como web master

La adquisición ha sido posible gracias a las negociaciones mantenidas con la Fundació Roger Torné, organización que apoya la salud respiratoria infantil y que ha hecho una apuesta decidida por nuestra AEPap.

Tiene una parte dedicada a Familias http://www.respirar.org/portal-familia.html

Y la sección de "novedades" imprescindible para todo el que tenga interés en estar actualizado en asma y patología respiratoria





Queremos desarrollar una "Estrategia On Line para la AEPap", que muestre todos nuestros trabajos, que nos haga visibles frente a la sociedad en general y nos coloque como auténtico referente en salud infantil a distintos niveles (población general, administración sanitaria, profesionales sanitarios y medios de comunicación). Es un proyecto ambicioso, que nos estamos planteando a medio plazo.

Ya podemos seguir toda la actividad de la AEPap en internet, incluida la de las redes sociales como Twitter o Facebook. Se trata de una página de netvibes http://www.netvibes.com/aepap que agrupa la información de la AEPap, de Familia y Salud, Famiped, FAPap, Respirar y la Revista PAP. Hay un enlace en la portada de la web de la AEPap, en el icono con una cruz blanca dentro de un cuadrado verde, en la esquina superior derecha

4. Profesional

Incorporación de los pediatras de AP de Cantabria a la AEPap

Durante este año se ha aprobado, en la asamblea celebrada en la reunión anual en Granada, la incorporación en la AEPap de nuestros compañeros de Cantabria. Por fin estamos presentes en toda la geografía de España.

<u>Presentación del Área de Capacitación Específica en Pediatría de Atención</u> primaria

El 26 de Abril, la AEP invitó a los máximos responsables de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria y de la Sociedad Española de Pediatría Extrahospitalaria y Atención Primaria a participar en una rueda de prensa conjunta.



Con el libro blanco de las especialidades pediátricas sobre la mesa, los responsables de las sociedades médicas de Pediatría en Atención Primaria (AP) volvieron a pedir un registro de profesionales y un reconocimiento oficial a una labor ya acreditada por el ejercicio profesional. Igualmente, insistieron sobre el necesario calendario vacunal único, remarcaron la calidad y resultados de nuestro modelo, en contraposición a otros países en los que los pediatras no están en AP, y denunciaron la falta de pediatras, la necesidad de que se aumenten las plazas MIR y que sus profesionales se formen rotando en los centros de salud y no solo en los hospitales.

La pediatría de atención primaria en el sistema público de salud del siglo XXI.

Begoña Domínguez y Carlos Valdivia firman este capítulo del informe SESPAS 2012 publicado en Gaceta Sanitaria http://www.elsevier.es/es/revistas/gaceta-sanitaria-138/volumen-26/numero-supl1



Carta a la ministra

En abril se ha enviado una carta a la nueva ministra de sanidad solicitando una entrevista y aportándole información sobre nuestra asociación, el informe SESPAS y el Manual de Actividades Preventivas, como propuesta única y cohesionada de las mejores recomendaciones en promoción y prevención de la salud para la población infantil, revisado y actualizado en el 2011.

Este manual se envía también a Directora General de Cartera Básica de servicios del SNS y Farmacia y a la Directora General de Salud Pública, Calidad e Innovación, aportándolo como modelo para la elaboración de la cartera de servicios PAP y ofreciendo nuestra colaboración.



La ministra nos ha contestado disculpándose de que sus obligaciones le impidan reunirse con nosotros. No obstante nos comunica que la responsable de cartera de servicios contactará con la AEPap.

Convocatoria MIR 2012

La AEP nos solicita un informe cara a la convocatoria plazas MIR año 2012. Como conclusiones, nuestra presidenta Begoña Domínguez, destaca que:

- Si se acepta un déficit mínimo de pediatras a 2015 del 5%, sería necesaria la convocatoria de 451 plazas de pediatría en lugar de las 423 plazas previstas.
- Si se considera como ratio optima 1000 tarjetas sanitarias/ pediatra, y partiendo del ratio actual, el déficit de pediatras en AP sería de 560.
- Si se pensara en cubrir las plazas de pediatra actualmente ocupadas por médicos sin la especialidad de pediatría, serían necesarios además no menos de 1.100 pediatras

Podéis verlo en la zona de socios de nuestra web. https://www.aepap.org/user/login

La encuesta PAPE

La encuesta PAPE (Pediatría de Atención Primaria en España) esta en fase de análisis. Hemos recibido 1540 respuestas que nos ayudarán a comprender mejor la situación de la Pediatría de Atención Primaria en España y en las diferentes CCAA. Los resultados de la encuesta PAPE (Pediatría de Atención Primaria en España) se presentaran en el próximo curso de actualización de la AEPap y estarán en breve a disposición de todos en la web aepap.

Encuesta AEPap ¿Afectan los recortes a la pediatría en tu comunidad?

Esta encuesta ha sido cumplimentada por los vocales de cada sociedad autonómica federada en AEPap en Octubre de 2012 evidenciándose que los recortes afectan a la pediatría de atención primaria en todas las autonomías además de que cambian y se amplían cada poco tiempo https://www.aepap.org/sites/default/files/resumenwebrecortesoct2012.pdf



En las autonomías donde ya se conocen los presupuestos de 2013 la disminución de éstos se acentúa más. Las desigualdades en salud aumentaran: los recortes son diferentes entre autonomías tanto en lo que se refiere a la atención a los niños y adolescentes como en lo que se refiere a las condiciones de trabajo de los pediatras de AP.

El 86 % de los pediatras consideran que los recortes pueden afectar a la salud de los niños o sus familias. En lo que se refiere al trabajo de los pediatras de AP y a la satisfacción de los profesionales el 100 % consideran que está perjudicado por los recortes realizados.

Debate en el congreso de SEMF y C

Nuestra presidenta, Begoña Domínguez Aurrecoechea, defendió con autoridad y maestría el trabajo de los pediatras en AP y los **buenos resultados en la salud infantil** que se consiguen con nuestro modelo de atención primaria con los pediatras en el primer nivel asistencial, en el debate: "Los niños en Atención Primaria: ¿Son trabajo del Médico de familia?" que se celebró en junio, en Bilbao, en el XXXII Congreso de la Sociedad Española de Medicina de Familia y Comunitaria.

Congreso de estudiantes de Medicina

La AEPap ha participado en la Mesa Redonda "La medicina de Atención Primaria y su papel en el sistema", en el Congreso Estatal de estudiantes de medicina 1 CEEM 2.0: Jornadas Formativas para estudiantes de Medicina, celebradas del 12 al 15 de Julio de 2012, en Madrid. http://www.ceem.org.es/web/05_04.php Carmen García Rebollar acudió en representación de la AEPap.





5. Actividades en colaboración con otros grupos profesionales



Foro de médicos de Atención Primaria

AEPap ha sido la asociación organizadora y portavoz de la reunión del foro que se celebró en Madrid el 19 de enero. Las conclusiones de la reunión reflejan el convencimiento de que la mejora de la Atención Primaria es imprescindible para la sostenibilidad del sistema sanitario y además, ahorradora de recursos, la intención de colaborar y aportar nuestros conocimientos técnicos y científicos, tanto al Ministerio como a las Comunidades Autónomas y al Consejo Interterritorial.

Se ha solicitado una reunión con la Ministra de Sanidad, en la que se plantearan los temas pendientes y trasladaremos las conclusiones de la reunión https://www.aepap.org/sites/default/files/foromedicosap_conclusiones.pdf

Se ha celebrado por segundo año el **Día de la Atención Primaria** el 12 de Abril. Si el año pasado reivindicábamos la necesidad de que la Atención Primaria llegara a disponer del 25% del presupuesto destinado en sanidad, este año hemos centrado el mensaje en la necesidad de que ciudadanos y profesionales defendamos juntos una Atención Primaria eje de un Sistema Nacional de Salud con calidad y equidad, bajo el lema POR TÚ SALUD y por la nuestra. También se elaboró un manifiesto ante el anuncio del importante recorte realizado por el Gobierno

Se abrió también una pagina web http://www.foromap.es/ que pretende recoger todas las aportaciones que hagan los compañeros respecto a los recortes e informar de la situación de las diferentes CCAA .Hay una sección para las áreas de trabajo y una de ellas es "La Formación pediatría de AP.



Tras analizar el contenido del Real Decreto Ley 16/2012 el Foro ha emitido un comunicado que podéis ver en

www.aepap.org/sites/default/files/120517_comunicado_foroap.pdf

Se han constituido varios grupos de trabajo: AEPap participa en: El de Formación y Desarrollo profesional y el de Condiciones Laborales.



Foro de Médicos de AP ve falta de liderazgo en Sanidad y avisa de un posible "desmantelamiento" de la sanidad publica



Colaboración con SEFAC (Sociedad Española de Farmacia Comunitaria)

Como continuidad del curso online "Consultas pediátricas frecuentes de farmacia comunitaria", http://2011.auladelafarmacia.org/sefac/infor_curso.php?curso=7 se pone en marcha la elaboración, edición y publicación de una guía práctica para el farmacéutico comunitario consensuada por SEFAC y AEPap.

Esta Guía práctica sobre consultas pediátricas frecuentes en farmacia comunitaria ha sido coordinada por Juan Ruiz Canela

La guía se concibe como un instrumento práctico para facilitar la labor de los farmacéuticos, que les permita reforzar la educación para la salud de padres, madres y tutores de los niños, y para que puedan evaluar las demandas que hacen los padres diferenciando los procesos que se pueden resolver con una indicación farmacéutica o un seguimiento farmacoterapéutica en la farmacia comunitaria de los que necesitan derivación al pediatra de atención primaria o a un servicio de urgencias







Documento de Consenso Otitis media

En colaboración con la Sociedad de Infectología Pediátrica, Juan Ruiz Canela ha participado en el documento de Consenso sobre etiología, diagnóstico y tratamiento de la Otitis Media Aguda.

Se ha llegado a un acuerdo para **copublicar los documentos de consenso** en los que participe la AEPap con otras asociaciones científicas. El mismo texto se publicara en las revistas de las diferentes asociaciones que participen. El primero ha sido el Documento de consenso sobre etiología, diagnóstico y tratamiento de la otitis media aguda elaborado por SEIP, AEPap, SEUP y SEPEAP http://pap.es/FrontOffice/PAP/front/Articulos/Articulo/_IXus5l_LjPrFG1u0ScQLB-8iczmVdWtzCZkN-AlutVFS1-bUsdtjSA

6. La AEPap en Europa:



Pertenecemos a la Asociación Europea de Pediatría de AP (ECPCP). http://ecpcp.eu/



Participación en el Congreso Europeo en Estrasburgo

Nuestro compañero Domingo Barroso Esparedo del Grupo de Pediatría Basada en la Evidencia participará con la ponencia: Which medical profession is the most adequate for primary health care in Europe? A systemic review http://ecpcp.eu/fileadmin/PDF/programmeA4_strasbourg2012_ecpcp_version_w eb.pdf



En esta reunión a la que acudieron por la AEPap Begoña Domínguez Aurrecoechea, Concha Sánchez Pina y Ana Martínez Rubio, se consiguió que la AEPap formara parte del comité ejecutivo de la ECPCP.

Reunión en Budapest Noviembre 2012

Han acudido a su última reunión en Budapest Begoña Domínguez, Concha Sánchez Pina y Carmen Villaizán, que han conseguido transmitir el dinamismo y trabajo que significa la AEPap.

Carmen Villaizán presentó su propuesta de diseño del curriculum del pediatra de AP por competencias.

María Aparicio será la representante de la AEPap en el comité científico para el nuevo congreso de la ECPCP en Tel-Aviv de Julio 2013.

Se ofrecieron dos enlaces desde nuestra web a la de la ECPCP: la traducción al inglés de la web respirar: http://www.respirar.org/to-breathe.html y la sección de originales de la web de la revista PAP http://www.pap.es/ también accesibles en inglés

Colaboración en diferentes grupos de trabajo e investigación europeos

Hay un grupo nuevo, del que la AEPap se ha responsabilizado, y cuyo objetivo es consensuar unificar en la Unión Europea el programa de formación (curriculum) de Pediatría de Atención Primaria. Está coordinado por Carmen Villaizán (Grupo de Docencia).

Luis Martín Álvarez coordina en Europa el grupo de trabajo de los derechos del

El grupo Previnfad, coordinado por Javier Soriano, ha enviado el resumen sobre las actividades de cribado que se realizan en España al grupo de trabajo de las actividades preventivas europeas.

El metaanálisis sobre cuál es el profesional mas adecuado... elaborado por el grupo de evidencias se ha propuesto como primer documento esencial para colgar en la Web ECPCP. La revista "Le pediatre" de la Asociación francesa ha publicado un resumen de dicho metanálisis.

Juan Ruíz Canela trabaja en el proyecto de indicadores de calidad COSI, Mª Jesús Esparza es la propuesta española para colaborar en el nuevo plan de prevención de accidentes del hogar.



Manuel Praena y Arancha Garmendia avanzan también en el trabajo de investigación en el asma (TEACHER).

7. Colaboraciones institucionales

- 1. Con el Real Patronato de discapacidad, en la elaboración de un póster de información sobre el desarrollo del niño, a través de Previnfad.
- 2. En la Estrategia para el abordaje de la cronicidad en el SNS, Olga Cortes ha participado representando a AEPap en un documento de consenso orientado a conseguir que todas las personas reciban la misma atención en todo el territorio.
- 3. En la Jornada mundial de Higiene de manos, el 5 de Mayo, organizada por el ministerio de sanidad y la OMS: Save lives: Clean your or hands, difundiendo sus actividades y el programa de higiene de manos con un



enlace en nuestra web.

- 4. En la "Estrategia de Atención al parto normal en el Sistema Nacional de Salud", gracias a PrevInfad. Podéis encontrar este documento así como el de "Cuidados desde el Nacimiento" en la biblioteca de nuestra web https://www.aepap.org/biblioteca?page=1
- 5. En el Grupo de trabajo de desarrollo de cartera básica de servicios del Sistema Nacional de Salud, defendiendo junto al resto de las sociedades científicas que no se admitirán recortes en la cartera de servicios.
- 6. En el grupo de trabajo Estrategia AP 21 (Begoña Domínguez Aurrecoechea en representación de la AEPap)
- 7. En el grupo de trabajo de "Actividades para detectar las enfermedades en fase presintomática mediante cribado" En una primera fase se abordará el cribado en periodo neonatal, y en una segunda fase, el



cribado de cáncer. Mª Jesús Esparza (Previnfad) ha acudido en representación de AEPap.

8. Compromiso social AEPap

Es obligación de nuestra asociación denunciar las políticas contrarias al bienestar de la infancia. Por ello consideramos necesario difundir el informe que ha realizado UNICEF sobre el aumento de la pobreza en el estado español. Podéis ver el resumen comentado por Enrique Rodríguez Salinas, del grupo de Cooperación-Inmigración de la AEPap

https://www.aepap.org/sites/default/files/la_infancia_en_espana_2012_resumen_comentado_con_diferentes_letras.pdf

Declaración pública del Grupo de Cooperación, Inmigración y Adopción de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPAP) En la web, https://aepap.org/, en comunicados y notas de prensa , podéis encontrar el texto, hecho por este grupo y aprobado por la junta de la AEPap, en contra del Real Decreto Ley 16/2012 de medidas urgentes para garantizar la sostenibilidad del Sistema Nacional de Salud y mejorar la calidad y seguridad de sus prestaciones

Las sociedades de pediatría por la defensa de la Sanidad Pública

https://www.aepap.org/actualidad/comunicados-y-notas-de-prensa/las-sociedades-de-pediatria-por-la-defensa-de-la-sanidad-publica



9 Otras colaboraciones

Aval AEPap al libro "Asma en la infancia y adolescencia: ¿Qué debemos saber?" dirigido a pacientes, padres, familiares, profesores, monitores, cuidadores, entrenadores deportivos de niños con asma y población en general.



Editado por la Fundación BBVA y la Fundación María José Jove, en el que han participado la Dra. Carmen Rosa Rodríguez y el Dr Manuel Praena pertenecientes al Grupo de Vías Respiratorias. Es de acceso gratuito como pdf en https://www.fbbva.es/TLFU/tlfu/esp/publicaciones/libros/fichalibro/index.jsp?codigo=680 y en pdf

interactivo http://www.fbbva.es/TLFU/mult/ASMA_INTERACTIVO.pdf



Participación en Guías de Práctica Clínica

GPC sobre Trastornos del Sueño en la Infancia y Adolescencia en Atención Primaria que forma parte de las guías de practica clínica del SNS. Esta guía ha sido financiada mediante el convenio suscrito por el Instituto de Salud Carlos III y la Unidad de Evaluación de Tecnologías Sanitarias de la Agencia Laín Entralgo

Felicitamos a nuestros compañeros del grupo de trabajo de la GPC Francisca Menchero Pinos, Ramón Ugarte Líbano, Gonzalo Pin Arboledas, revisores externos Narcisa Palomino Urda, y colaboradores Amalia Lluch Roselló.

http://www.guiasalud.es/GPC/GPC_489_Trastorno_sue%C3%B1o_infadol_Lain_Entr_compl.pdf





Otras guías en elaboración:

Guía de la enfermedad meningocócica: Coordinada por Juan Ruiz Canela participara como revisor por AEPap, César García Vera

Guía de Práctica Clínica para la Atención del Embarazo y Puerperio en Mujeres Sanas, con la participación de Javier Soriano

Colaboración con la Fundación Theodora

El Botiquín del Dr. Sonrisa. Un maletín para curarse de risa. Es el resultado de la colaboración de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria con la Fundación Theodora

El botiquín del Dr. Sonrisa incluye el "Manual del Dr. Sonrisa: Consejos prácticos para cuidar a nuestros pequeños impacientes". Los Drs. Sonrisa han hecho pequeños versos, divertidos, "Mas vale prevenir que curar pero si hay que curar ¡que sea de risa!" y los pediatras de la AEPap, con la coordinación de paloma Hernando, han escrito la parte "científica", pensada para padres, para ayudar a resolver diferentes situaciones que van surgiendo a lo largo de la infancia. Los textos y los autores proceden de la web familia y salud donde la información se amplía y completa http://www.familiaysalud.es/noticias/el-botiquin-del-doctor-sonrisa-un-maletin-para-curarse-de-risa

Esta colaboración de la AEPap es altruista y la venta del maletín proporcionara fondos a La Fundación Theodora para mantener sus programas de acompañamiento quirúrgico y de visitas a niños hospitalizados.









Convenio con Vademecum para descargar la aplicación en el móvil

La AEPap apoya <u>PediaClic</u>. Este proyecto, liderado por Cristóbal Buñuel es una herramienta de búsqueda de recursos de información sanitaria infantojuvenil, dirigida a todos los profesionales sanitarios de España y Latinoamérica implicados en la atención sanitaria de niños y adolescentes. También se dirigen a



todos las familias que buscan información sanitaria fiable en Internet. PediaClic es una iniciativa abierta. Si quieres unirte a la misma o respaldarla puedes hacerlo



en pediaclic@gmail.com

La 1ª Jornada Pediatic Celebrada en Lleida el 20 de octubre 1ª Jornada PediaTic ha reunido a todos los factores que giran alrededor de la infancia, no sólo pediatras sino también enfermería, atención temprana, educadores, maestros, docentes, psicólogos y también familias, juntos para hablar en el marco de las nuevas tecnologías y las redes sociales.

<u>Participación en las Jornadas Pediátricas Interislas</u> organizadas por la Sociedad de Pediatría Balear en la Sesión de controversia Atención Primaria: ¿pediatras o médico de familia atendiendo niños?

Participación en la Presentación del Libro Blanco de las Especialidades Pediátricas organizado por la ANPE; (Asociación Navarra de Pediatría) con la ponencia: Pasado Presente y ¿futuro de la pediatría de AP?

10. Premios

La web "Familia y Salud" ha sido elegida como una de Las Mejores Ideas de la Sanidad en el Año 2012 en el apartado de Política Sanitaria, en convocatoria organizada por Diario Médico.

http://familiaysalud.es/noticias/nos-han-premiado-tu-web

Los premios de *"Las Mejores Ideas"* llevan 10 años reconociendo el trabajo de aquellos profesionales, instituciones y empresas que se esfuerzan en ahondar en nuevos ámbitos de la medicina, la asistencia sanitaria y la salud







Evidencias en Pediatría consigue el PREMIO MEDES 2012



23 de Octubre de 2012

El proyecto "Evidencias en Pediatría" ha ganado el PREMIO MEDE 2012 a la Mejor INICIATIVA en el fomento del uso del idioma español para la divulgación del conocimiento médico.

Se ha conseguido por unanimidad, lo cual no había ocurrido antes en MEDES. Se han presentado 22 candidaturas de alto peso, incluida GuíaSalud, Agencias de Evaluación de Tecnologías Sanitarias, el IMIM de Barcelona, revistas del SCI-JCR, etc.

El Premio a la mejor INSTITUCIÓN o ENTIDAD destacada en la promoción y difusión de la publicación médica en español ha recaído en la Colaboración Cochrane Iberoamericana.

http://www.pediatriabasadaenpruebas.com/2012/10/la-etica-en-la-comunicacion-cientifica.html.

11. Comunicados y Notas de prensa

https://www.aepap.org/actualidad/comunicados-y-notas-de-prensa

Se ha hecho un seguimiento muy importante del curso de Actualización Fomentar la educación sanitaria y combatir la fiebre fobia: https://www.aepap.org/sites/default/files/final_fiebre_y_tos_np2012.pdf

El pediatra es el profesional mejor posicionado para detectar el maltrato infantil https://www.aepap.org/sites/default/files/np_adolescenciacursoactualizacion.pd f

Apoyo al documento de consenso "Hablemos de las vacunas desde la ciencia y el conocimiento", promovido por la Asociación Española de Vacunología y apoyado por distintas sociedades científicas



Colaboración con la AEP en la Campaña "no es lo mismo" un medico especialista que un médico especialista Pediátrico

Los pediatras confirman que la dieta, la contaminación y la sequía son factores que pueden propiciar la aparición del asma

AEPap, 31 de Enero de 2012

(III Jornada de Salud Infantil y Medio Ambiente, AEPap y Fundación Roger Torné)

Los regalos de Navidad deben promover el desarrollo y educación de los niños AEPap, 12 de Diciembre de 2011

Ante el calendario único de vacunación y la creación de la cartera de servicios básica para la población infantil: La AEPap ofrece su colaboración al ministerio de sanidad para garantizar la calidad asistencial infantil. La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) ha recibido con optimismo y cautela los acuerdos del primer pleno del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud.

http://www.aepap.org/sites/default/files/final_np_calendario_y_carteraservicios.pdf

La Feminización de la profesión no es un problema

Fotoprotección en la infancia

La AEPap manifiesta públicamente su adhesión y apoyo al "Informe de las Sociedades Científicas pediátricas de Madrid sobre la vacuna del neumococo"

<u>Un Observatorio de la salud respiratoria y medio ambiente en la web RESPIRAR</u>

<u>Contestación Directora de la AEMPS al Informe del Grupo de Vías Respiratorias de la AEPap sobre la suspensión de comercialización de Ventilastin® Novolizer®</u>

Comunicado del GVR a la AEMPS

Comunicado APap-Andalucia ante los recortes en Salud

El Observatorio pediátrico de Madrid informa sobre la repercusión de la crisis
económica en la atención pediátrica



Nota

Esta memoria se complementa con las de los grupos de trabajo AEPap, con las de cada asociación federada, con las correspondientes a las publicaciones y webs AEPap, con la de secretaria y tesorería, y con el informe de comunicación.

Diciembre 2012